

## Réduction de la capacité d'accueil

**Le gouvernement fédéral a approuvé en décembre 2014 un plan d'économies selon lequel Fedasil doit réduire sa capacité d'accueil.**

Le gouvernement a décidé de diminuer le budget 2015 de Fedasil de 16,4 millions d'euros. Fedasil doit donc faire des économies, et ferme pour cela un certain nombre de places d'accueil.

### Economies

Cette diminution figurait déjà dans l'accord de gouvernement. Tout comme les autres instances gouvernementales, Fedasil doit en effet faire des économies. L'objectif est aussi de retrouver une capacité d'accueil 'normale', telle qu'avant la crise de l'accueil (16.000 places d'accueil en 2008).

La réduction du réseau d'accueil concerne tant des centres d'accueil collectifs que des logements individuels, pour adultes et pour mineurs. Le centre Fedasil à Vinton est le premier centre à avoir fermé ses portes, en décembre 2014. D'autres centres Fedasil verront leur capacité d'accueil diminuer, mais ils ne sont pas concernés par une fermeture définitive.

### Syrie

Actuellement, plus de 13.700 demandeurs d'asile sont hébergés en Belgique, dans l'attente d'une réponse quant à leur demande de protection. La Syrie est le principal pays d'origine des résidents, suivie de l'Afghanistan, la Russie et la Guinée. La majorité des résidents (56%) sont des familles avec enfants.

Plus d'info : [www.cgra.be](http://www.cgra.be)

Fedasil et ses partenaires disposeront fin 2015 d'une capacité totale de 16.636 places structurelles. Fin 2014, la capacité s'élevait à plus de 18.000 places.



Quadrimestriel du centre  
d'accueil de Bovigny  
Chemin de Courtil 71  
6671 Bovigny

### contact

Sophie Chevolet  
T 080 28 20 63  
[info.bovigny@fedasil.be](mailto:info.bovigny@fedasil.be)

mise en page: Fedasil  
photo: Fedasil, Sanne De Wilde  
imprimeur: Fedopress  
e.r. Jean-Pierre Carvelli

mars 2015 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Bovigny



[www.fedasil.be/bovigny](http://www.fedasil.be/bovigny)

**fedasil**  
AGENCE FEDERALE POUR  
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

## Préface

Pour commencer cet édito, je tiens à saluer nos anciens collègues du centre Fedasil de Virton qui a fermé ses portes au mois de décembre 2014. Je tiens également à saluer les collaborateurs du centre Croix-Rouge de Beho qui fermera lui ses portes au mois d'avril 2015. La fermeture de ces deux structures nous touchent tout particulièrement à Bovigny, de par leur proximité géographique, et font écho à la fermeture précédente du centre de Stoumont en juin 2013. Il est important de se rappeler que derrière des économies budgétaires, aussi nécessaires ou indispensables soient-elles, se cachent le plus souvent des pertes d'emplois et des situations douloureuses.

Dans ce contexte économique difficile, auquel il faut ajouter un contexte international tendu, il est parfois tentant de se replier sur soi-même, de voir « l'autre » comme une menace. Merci par conséquent à tous les collaborateurs qui n'en demeurent pas moins aussi motivés que possible avec l'envie d'assurer nos missions tout en portant haut et fort des valeurs de respect, de dignité et d'impartialité. Ces valeurs n'ont pas de prix, ne peuvent être bradées sur un quelconque autel, ni souffrir la moindre réserve. C'est dans ces moments qu'une telle attitude est encore plus essentielle.

Jean-Pierre Carvelli, directeur a.i.

## Un show multi-talents

Résidents et membres du personnel se sont mis en scène pour offrir aux bénévoles une soirée divertissante et animée.

Le vendredi 30 janvier, divers talents ont fait le show : slam, jonglage, chants, danses traditionnelles ou modernes, human puppets, break dance, etc. Pendant plus de deux heures, ils se sont succédé pour offrir un spectacle de qualité. Un spectacle pour lequel tous les bénévoles du centre ont été conviés. Une autre ma-

nière de les remercier pour leur investissement en 2014.

Les bénévoles sont présents au centre pour plusieurs activités : Vestiboutique, école des devoirs enfants ou ados, aide à la rédaction...

Si vous désirez rejoindre l'équipe de bénévoles, vous pouvez prendre contact avec Sophie Chevolet au 080/28.20.63 ou par mail : [sophie.chevolet@fedasil.be](mailto:sophie.chevolet@fedasil.be).

## A la rencontre de l'autre

**Durant trois jours, au début du mois de février, dix élèves de l'école St-François d'Ath sont venus rencontrer les résidents du centre au travers de divers ateliers.**

Les élèves avaient émis le souhait de partir ensemble en retraite. Lors de la préparation de celle-ci, une envie commune avait émergé : rencontrer d'autres réalités, d'autres parcours de vie. C'est dans ce but que l'école a pris contact avec le centre pour organiser au mieux leur venue.

Du mercredi au vendredi, ils ont ainsi pu découvrir la vie dans un centre et accompagner les résidents dans leur quotidien. Mais également apprendre à mieux les connaître grâce aux activités préparées pour leur venue : après-midi « jeux dans la neige » avec les enfants, fresque géante, visite du centre par groupes de trois, tables de conversation, jeux de société, etc. Différents ateliers qui invitaient au partage, à la découverte et au questionnement.

Carla se confie : « Je me suis rendue compte que j'avais de la chance ! ».

Les résidents, d'abord surpris de découvrir ces élèves arpenter les sentiers du centre, étaient ensuite

ravis de partager l'une ou l'autre activité avec ces jeunes. « Ils amènent du soleil ! » s'exclame un résident. « C'est une belle expérience pour eux mais aussi pour nous ! » nous raconte un autre. Mais c'était aussi l'occasion pour eux de pouvoir parler de leur histoire : « J'ai découvert des situations et des vécus que je ne pouvais pas imaginer se passer ici ou même ailleurs dans le monde ! » avoue Raphaël, un des élèves visiteurs.

Une parenthèse dans la vie de chacun, un bout de chemin partagé, des amitiés créées...

« Je sors grandie de cette expérience ! », conclut Chelsea après ces trois jours passés à Bovigny.



## Télex

**Des élèves émus, ravis, empathiques, ouverts, respectueux, investis**

« J'ai rencontré des personnes superbes, au grand cœur, souriantes et polies !!! »

« J'ai maintenant une vision très différente de l'étranger, de son vécu et de pourquoi il vient en Belgique ! »

« Je le reconnais, avant, j'avais peur de l'étranger, mais plus maintenant. On ne s'imagine pas tout le vécu qu'il y a derrière. Certains ont notre âge, sont en Belgique depuis plus de trois ans, seuls, sans famille. Je ne savais pas tout ce qu'il pouvait se passer ailleurs dans les autres pays... »

« Maintenant quand j'entendrai des gens critiquer les étrangers, je partagerai mon expérience. Car j'en ai tiré des leçons. »

Si le but de la retraite était l'ouverture vers les autres, au vu des témoignages recueillis, il est atteint ! En tout cas aux yeux des collaborateurs qui les ont croisés, l'avis est unanime. Tous ont été charmés par l'attitude bienveillante des élèves. « Ils s'intéressent et sont très à l'écoute du discours qu'on leur tient. » s'enthousiasme un assistant social, Olivier Blanjean. « Les questions étaient pointues. Ils étaient mus par une envie d'en savoir plus. ».

Les résidents et les collaborateurs qui les ont accompagnés lors de la visite du centre étaient également très surpris par la maturité de ces jeunes, surtout dans leur questionnement.



## Agenda des activités

**Di 21/06**

**Balade au Bois de Ronce**

A l'occasion de la Journée mondiale du réfugié, le centre d'accueil Fedasil de Bovigny organise la seconde édition de la Balade au Bois de Ronce. Parcours d'environ 5km durant lequel les promeneurs découvriront différentes cultures, saveurs et traditions.

**Appel aux dons**

Le service animation est constamment à la recherche de vêtements de sport pour tous publics : chaussures, trainings, caleçons de course, vareuses, gilets de course, etc. Ceci afin d'offrir la possibilité au plus grand nombre de pouvoir se défouler grâce à un footing ou une séance de sport.